
Régie de l’énergie 
Demande d’intervention : Liste des sujets 

Instructions 
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	Nom de la personne intéressée: Le Regroupement pour la transition, l’innovation et l’efficacité énergétiques (RTIEÉ)
	Numéro du dossier: R-4168-2021 (HQT Investissements 2022).  Le 27 août 2021.
	Sujet 1: 1. La prévision de la demande et des besoins en découlant
	Nature de l'intérêt1: 1Quant à l'ensemble des sujets:
) Il est dans l'intérêt environnemental d'éviter le surinvestissement ou l'investissement prématuré, ceci dans un souci d'évitement du gaspillage de ressources. 
2) Il y a lieu également d'éviter la sur-prévision de la demande et la surprévision des investissements par rapport au réel, ceci en raison de l'impact tarifaire qui en résulte, ceci dans le contexte notamment où HQD oeuvre en temps réel à identifier des outils alternatifs plus légers aptes à réduire sa demande en puissance (tarifs interruptibles, GDP Affaires, biénergie, etc.).
3) Ceci étant dit, il est aussi dans l'intérêt environnemental d"assurer la suffisance des investissements de HQT afin d'assuerer la fibailité et sécurité du réseau électrique et la qualité du service.  Le rapport Nicoldet post-vergla sde 1998 a en effet souligné que la baisse de fiabilité ou de qualité du service est de nature à amener les clients non captifs à se tourner vers des souyrces d'énergie autres plus polluantes.
	Conclusions sommaires 1: 
Il y a lieu de s'assurer que la prévision de la demande en énergie et en puissance pour la charge locale soit mise à jour au fur et à mesure de la progression diu présnt dosssier, avec effet sur les budgets d'investissements requisndans chaque catégorie, en fonction de l'évolution au Québec de la gestion de la pandémie (retours ou non au bureau en pr.ésenciel, évolution du marché de la nouvelle construction, évolution des divers secteurs de grande consommation industrielle, commerciale et institutionnelle).  La prévision de la demande continue en effet d'être très volatile.  Selon cette évolution, nous logerons des recommanadations éventuellement s'il y a lieu de reporter des investissements ou au contraire si un retour à la normale plus rapide amène leur devancement éventuel.  L'évolution des outils alternatifs aux investissements en acifs de réseau (tarifs interruptibles, GDP Affaires, biénergie) est également de nature à amener des reports d'investissements.

	Manière 1: Nous logerons des demandes des renseignements écrits, une preuve d'analyste et une argumentation. Nous participerons aussi à toute éventuelle séance de travail et/ou audience qu’il plaira à la Régie de convoquer.
	Suggestions 1: 
	Sujet 3: 2. Le classement des catégories d'investissement
	Nature de l'intérêt 3: Voir sous le sujet no. 1.
	Conclusions sommaires 3: Au dossier connexe R-4167-2021 (auquel le RTIEÉ a également demandé de participer), le Transporteur propose de remodifier les définitions des catégories d’investissement qui viennent pourtant d’être examinées au Dossier R-3888-2014.   Nous chercherons à établkir une cohérence entre les modifications proposées à cet autre dossier aux catégories et celles qui sont utiliséees aux fins du présent dossier.  Le RTIEÉ est notamment préoccupé quant au caractère vague des 3 catégories d’investissements ne générant pas de revenus, puisque ceux ayant trait à la fiabilité du réseau, à la continuité du service, à la qualité de l’onde ou au rendement d’un équipement peuvent, parfois au gré du Transporteur, être classées dans l’une ou l’autre de ces trois catégories.  Ceci étant dit, comme cela fut déjà plaidé antérieurement, le RTIEÉ favorise l’inclusion dans la catégorie Maintien et amélioration de la qualité du service (payable par la masse de la clientèle) d’investissements de ceux visant à adapter le réseau à ce qui est « normal » d’y trouver en 2021 (au sens du « développement normal d’un réseau de transport » dans l’article 51 LRÉ).
	Manière 3: Nous logerons des demandes des renseignements écrits, une preuve d'analyste et une argumentation. Nous participerons aussi à toute éventuelle séance de travail et/ou audience qu’il plaira à la Régie de convoquer.
	Suggestions 3: 
	Sujet 4: 
	Nature de l'intérêt 4: 
	Conclusions sommaires 4: 
	Manière 4: 
	Suggestions 4: 
	Cliquer pour ajouter d'autres sujets: 
	P3: 
	Nouveau sujet: 
	Sujet 4: 3. La répartition interannuelle des budgets demandés et la suite des reportsdus à la pandémie
	Nature de l'intérêt 4: 
Voir sous le sujet no. 1.
	Conclusions sommaires 4: Les budgets de 2020 et 2021 ont été sous-réalisés en raison de la pandémie (report des travaux, mesures de distanciation requises dans les équipes de travaux, coûts accrus).  Afin que la Régie puisse adéquatement juger des budgets soumis à son autorisation en 2022, il y aurait lieu de les ventiler afin d'en distinguer les travaux de 2020 et 2021 qui ont ainsi été reportés en 2022.  Cela influera sur notre position quant aux budgets demandés.

De plus, nous sommes surpris de constater à B-0004, HQD-1, Doc 1, pages 30 et 32, des pics de mises en service en 2023 et 2025 qui ne semblent pas s'expliquer par l'é.volution interannuelle des budgets d'investissements.  Par des demandes de renseignements, nous chercherons à comprendre ces pics de mises en service et, au besoin, proposerons des ajustements aux investissements demandés au présent dossier. 
	Manière 4: Nous logerons des demandes des renseignements écrits, une preuve d'analyste et une argumentation. Nous participerons aussi à toute éventuelle séance de travail et/ou audience qu’il plaira à la Régie de convoquer.
	Suggestions 4: 
	Cliquer pour ajouter d'autres sujets: 


	P4: 
	Nouveau sujet: 
	Sujet 4:  4. Maintien des actifs: La courbe de niveau de risque simulée vs réelle (B-0004, HQT-1 Doc1, p.29)
	Nature de l'intérêt 4: Voir sous le sujet no. 1.
	Conclusions sommaires 4: Au dossier des investissements 2021 (R-4041-2020), nous avions traité de l'écart entre le taux de risque réel et celui simulé.  Après nous en être initialement inquiétés, nous avions souligné qu'un tel écart était normal et même souhaitable, car le niveau de risque simulé est le 'seuil à battre' par les choix d'investissements qui sont proposés.  Or nous constatons au présent dossier que la courbe de niveau de risque simulée a été baissée en 2020 pour rejoindre la courbe de risque réel qui, elle continue de croître (B-0004, HQT-1 Doc1, p.29).  Nous allons, par des demandes de renseignements, chercher à clarifier ce changements notamment pour vérifier s'il est dû à des changements méthodologiques dans le calcul du risque.

Autre aspect des investissements en maintien des actifs: Nous constatons à B-0004, HQT-1, Doc.1, que de tels investissements sont requis quant à des véhicules suite à l'atteinte de leur dur;e de vie utile et aussi quant à des immeubles.  Nous nous assurerons que les investissements sur véhicules et bâtiments soient adaptés au contexte pandémique (distanciation entre employés) et post-pandémique (accroissement du télétravail hybride.  Nous inviterons Hydro-Québec à déposer sa STRATÉGIE IMMOBILIÈRE sur la gestion des bâtiments afin de les adapter au travail hybride.
	Manière 4: Nous logerons des demandes des renseignements écrits, une preuve d'analyste et une argumentation. Nous participerons aussi à toute éventuelle séance de travail et/ou audience qu’il plaira à la Régie de convoquer.
	Suggestions 4: 
	Cliquer pour ajouter d'autres sujets: 


	P5: 
	Nouveau sujet: 
	Sujet 4: 5. Les investissements générant des revenus
	Nature de l'intérêt 4: Voir sous le sujet no. 1.
	Conclusions sommaires 4: Nous vérifierons l'adéquation entre les prévisions de croissance de la demande et les investissements prévus générant des revenus à la pièce B-0004, HQT-1 Doc 1 pages 25-26.  Nous logerons au besoin des recommandations de modifications, tout en gardant à l'esprit que l'autorisation de la Régie n'est pas accordée aux projets individuels mais aux catégories d'investissements.
	Manière 4: Nous logerons des demandes des renseignements écrits, une preuve d'analyste et une argumentation. Nous participerons aussi à toute éventuelle séance de travail et/ou audience qu’il plaira à la Régie de convoquer.
	Suggestions 4: 
	Cliquer pour ajouter d'autres sujets: 


	P6: 
	Nouveau sujet: 
	Sujet 4: 6. La recherche-développement
	Nature de l'intérêt 4: Voir sous le sujet no. 1.
	Conclusions sommaires 4: Dans sa pièce B-0004, HQT-1, Doc.1, page 23, HQT indique poursuivre l'implantation de sa plateforme robotisée « LineRanger » permettant l’inspection efficace des faisceaux de conducteurs à 735 kV, 450 kV (courant continu), 315 kV et 230 kV.  HQT procède ensuite au développement d’une plateforme de cosimulation visant à lier les simulateurs des différents domaines, les synchroniser et stabiliser l’ensemble dans un environnement intégré capable simultanément de modéliser les répercussions électriques, de  télécommunications et de cybersécurité. Finalement, le Transporteur prévoit démarrer un nouveau projet de robot d’inspection automatisée des postes électriques permettant d’offrir des solutions robotisées pour  l’inspection à distance de ses postes.

Nous sommes particulièrement intéressés à ces trois projets de recherche et développement, à la fois en raison de leur impact potentiellement favoravble environnementalement s'ils permettentraient de réduire les dé;placements (nous chercherons à obtenir une estimation de ce qui sera ainsi réfduit), mais aussi afin de nous  assurer que l'information ne nuit pas à la mission de HQT qui est vd'assurer la fiabilité et la qualité du service et la sécurité de ses actifs.  Nous comprenosn que cette information réduirait les coûts d'intervention sur les équipements, notamment dans le contexte où le coût unitaire de ces interventions a crû par suite des mesure de distanciation entre employés requises par la pandémie.
	Manière 4: Nous logerons des demandes des renseignements écrits, une preuve d'analyste et une argumentation. Nous participerons aussi à toute éventuelle séance de travail et/ou audience qu’il plaira à la Régie de convoquer.
	Suggestions 4: 
	Cliquer pour ajouter d'autres sujets: 




